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Paulo Duarte quer Asilo 
São José, em Corumbá, 
como Utilidade Pública

O deputado estadual Paulo Duarte (PSB) apresentou na sessão ordinária da 
terça-feira (21), na Assembleia Legislativa de Mato Grosso do Sul (Alems) 
Projeto de Lei declarando de utilidade pública o Asilo São José para a Velhice 
Desamparada, localizado no município de Corumbá. De acordo com a Lei 
Estadual n°3.498, de fevereiro de 2008, a entidade cumpre todos os requisitos 
necessários e está apta a receber o título de Utilidade Pública Estadual. 
(Foto: Luciana Nassar) PÁG. 03

Estado paga 1º parcela do 13º 
dos servidores no dia 05 

O governo estadual irá pagar a primeira parcela do 13º salário do funcionalismo no dia 
05 de julho, antecipação que já havia sido anunciada pelo governador Reinaldo Azambuja, 
mas que ainda estava pendente da data exata. Serão R$ 208 milhões a mais por conta da 
antecipação, além de cerca de R$ 500 milhões referentes ao pagamento do salário de junho. 
(Foto: Chico Ribeiro) PÁG. 03

TCE-MS alerta municípios para prazo 
final de envio de informações fiscais

MS vai nomear mais de 1,3 
mil novos servidores

Para melhorar a prestação dos serviços, o governador Reinaldo Azambuja 
autorizou a convocação de 1.354 novos funcionários públicos para 26 funções 
na gestão estadual de Mato Grosso do Sul. Ele fez o anúncio na quinta-feira, 
23 de julho, em Três Lagoas, durante a inauguração do Hospital Regional da 
Costa Leste. PÁG. 07

Eduardo Riedel visita Grupo 
Pantanal de Comunicação

Visita aconteceu na quinta-feira, dia 23. Pré-
candidato ao Governo do Estado foi recebido pelo 
diretor do Grupo Pantanal de Comunicação, Uriel 
Raghiant. Foto: Saul Schramm PÁG. 06

Marquinhos Trad propõe política 
de incentivos por município

O pré-candidato do 
PSD ao Governo 
de Mato Grosso do 
Sul, Marquinhos  
Trad, disse que 
estuda uma política 
de incentivos 
d i f e r e n c i a d a 
para promover 
o completo 
desenvolvimento 
do Estado.  PÁG.06

Arraial do Banho de
 São João leva mais de 30 
mil devotos ao porto geral

Foi em grande estilo, com mais de 30 mil pessoas, a volta da festa do Arraial 
do Banho de São João de Corumbá, que pela primeira vez aconteceu com o 
reconhecimento de Patrimônio Imaterial do Brasil – conquistado em 2021. A 
primeira noite, nesta quinta-feira, 23 de junho, marcou o reencontro do Porto 
Geral com os andores dos festeiros no cumprimento do centenário ritual do 
banho do Santo nas águas do rio Paraguai. “É um momento especial para todos 
nós, termos o Banho de São João de volta, com a participação popular, o que 
não aconteceu nos anos anteriores por causa da pandemia”, destacou o prefeito 
Marcelo Iunes. Acompanhado pela primeira-dama e secretária municipal de 
Assistência Social, Amanda Balancieri Iunes, o prefeito Marcelo Iunes. PÁG 05

PÁG 05

IPTU tem 
desconto para 
pagamento à 

vista; 1ª parcela 
vence dia 15

O contribuinte que optar 
pelo pagamento à vista do 
Imposto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU) 2022 terá 
desconto de 30%. Já quem 
optar pelo parcelamento, 
que neste ano pode ser feito 
em até 6 vezes, vai usufruir 
de um desconto de 10%. O 
vencimento da primeira 
parcela e da cota única é no 
dia 15 de julho. PÁG 03
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SOCORROS EMERGENCIAIS E POLÍTICAS PERMANENTES

* Iran Coelho das Neves

*Prof. Dr. Valmor Bolan

Grito de um refugiado.

PAPA FRANCISCO VAI RENUNCIAR?

15 de maio 1948. Um dia depois do termino mandato 
britânico na Palestina. Ben Gurion declarou Estado Israel 
sobre terras palestinas invadidas e ocupadas por israel. Israel 
cometeu crimes contra os palestinos. Expulsou os palestinos 
da Palestina, e passaram a serem chamados refugiados 48. 
5 de junho 1967. Israel atacou Cis- Jordânia buscando 
os palestinos, em campos de refugiados, e mais uma vez, 
expulsou os palestinos,que passaram a serem chamados 
refugiados 67. Há mais de 74 anos em que os refugiados 
palestinos sofrem a violência dos ocupantes israelenses. 

E sentindo a tristeza por estarem longe do seu território 
palestino, sem puderem retornar a Palestina. Quem pensa 
que o terror israelense já acabou, está enganado. Porque 
tropas de ocupação israelense, continua cometendo crimes 
contra os palestinos.continua  confiscando terras palestinas, 
sequestrar palestinos, prendendo palestinos, expulsando 
outros palestinos. Israel usa armamento cujo uso proibido 
pelas Leis Internacionais. Esse refugiado palestino continua 
gritando, e com voz alto, acusando esse silincio mudo dos 
defensores dos direitos humanos dos povos, e convoca p 

mundo inteiro, até quando ele fica impedido a retornar a sua 
terra natal Palestina. E convoca todas as comissões da paz e 
segurança dos povos, a defender a segurança dos refugiados 
paletinos.

Iniciativas louváveis 
como ‘campanhas do 
agasalho’, tanto quanto 
socorro financeiro oficial 
aos vulneráveis, são 
providenciais, mas só 
políticas de Estado mudam 
realidade socioeconômica.

São frequentes e sempre 
providencias as campanhas 
de solidariedade. Sejam 
periódicas ou ‘sazonais’, 
como as que arrecadam 
agasalhos nesta época de 
frio, sejam as de emergência, 

suscitadas por calamidades que afligem determinada região, 
elas expressam o sentimento humanitário que nos leva, 
como indivíduos, a contribuir para minorar as necessidades 
prementes de nossos semelhantes.

Periódicas ou emergenciais, ditas iniciativas buscam 
mobilizar o senso comunitário ou a responsabilidade 
social dos que, dispondo de melhores condições, podem 
se juntar para atender aos que carecem de proteção ou de 
socorro urgente. Nesse sentido, são louváveis e, mais que 
isso, essenciais para minorar o sofrimento dos que, sem a 
solidariedade coletiva, estarão abandonados à própria má 
sorte.

E aqui surge um ponto crucial. Afora as calamidades 
climáticas, como secas severas, temporais, enchentes 
e deslizamentos de encostas, as demais causas que 

mobilizam essas campanhas de solidariedade são mais do 
que previsíveis. E decorrentes, em grande parte, da falta de 
políticas públicas – de Estado, não de governo – consistentes, 
capazes de reduzir as profundas desigualdades que marcam 
o nosso país historicamente.

As campanhas do agasalho, por exemplo, já estão no 
calendário de instituições – dentre elas, nosso Tribunal de 
Contas –, entidades assistenciais e organizações civis, que 
anualmente se mobilizam, com louvável empenho, para 
proteger dos rigores do frio pelo menos parte da população 
vulnerável. Ocorre que, com condições minimamente 
adequadas de emprego e de renda, um contingente muito 
menor da população dependeria da solidariedade para se 
agasalhar no inverno.

É certo que mesmo nas economias mais desenvolvidas 
sempre haverá um percentual de indivíduos dependentes 
do espírito comunitário de seus concidadãos ou de proteção 
social de governos. Mas onde os índices de desemprego não 
são tão alarmantes e prolongados como os nossos, esses 
números são quase residuais.

No Brasil, desde o início da última e longa recessão 
(2014-2017), a oferta de emprego tem caído – exceto por 
curtos períodos –, atingindo 13,9 milhões no primeiro 
trimestre de 2022, segundo o IBGE. Com os traumáticos 
e duradouros reflexos econômicos e sociais da pandemia, é 
óbvio que neste inverno será maior o contingente daqueles 
que dependem de campanhas do agasalho para um mínimo 
de proteção no inverno.

Há, porém, um número ainda mais alarmante e trágico: 
33,1 milhões de brasileiros estão passando fome, mais que 
o dobro dos 14 milhões que não tinham o que comer todos 

os dias em 2021, segundo levantamento de organizações 
confiáveis. Um dado é capaz de tornar esse panorama 
ainda mais brutal: 15,9 milhões dessas pessoas “relataram 
sensação de vergonha, tristeza ou constrangimento pelo uso 
de meios que ferem a dignidade” para conseguir um mínimo 
para matar a fome.

Diante de tão imensos e vexatórios (para quem não 
passa frio e tem o que comer) desafios, as campanhas de 
solidariedade são um chamamento irrecorrível a nosso senso 
de responsabilidade social, a nossos sentimentos humanos 
mais arraigados, para que façamos o possível para reduzir o 
drama de nossos compatriotas desvalidos. Mas sabemos que 
não resolvem as causas, apenas amenizam as consequências 
da desigualdade.

É importante reconhecer que o Governo Federal tem 
empreendido um grande esforço emergencial (Auxílio 
Brasil) para assegurar uma renda mínima a 18 milhões de 
famílias em situação de pobreza ou de absoluta pobreza. De 
seu lado, governos estaduais, como o de Mato Grosso do 
Sul, também desenvolvem programas focados no socorro a 
contingentes mais vulneráveis.

Contudo, esses programas governamentais de caráter 
emergencial, embora fundamentais em momentos de grave 
crise social e humana como agora, não podem inibir ou 
adiar a adoção de políticas públicas permanentes, centradas 
na geração de emprego e renda, na redução de crônicas 
desigualdades e na democratização real de oportunidades.

*Iran Coelho das Neves é Presidente do Tribunal de 
Contas do Estado de Mato Grosso do Sul.

Crescem os rumores na mídia internacional de que o 
Papa Francisco, com 85 anos, pode renunciar, devido a sua 
cada vez mais delicada situação de saúde, tendo aparecido 
recentemente em uma cadeira de rodas. Há um ano, ele havia 
sofrido uma crise intestinal e foi submetido a uma cirurgia de 
cólon. Há poucos meses ele tem evitado ficar de pé, por causa 
de uma inflamação no joelho, e muitos analistas consideram 
que ele esteja chegando ao final de seu pontificado. O papa 
adiantou a data para realização do próximo consistório, no 
qual deverá nomear mais cardeais, muitos deles abaixo de 
80 anos e, portanto, eleitores no próximo conclave. Espera-
se que o seu sucessor siga a diretriz que ele procurou adotar 
em seu pontificado, procurando reformas que pudessem 
colocar a Igreja mais em sintonia com o tempo presente, 
com problemas globais cada vez mais complexos. Mas esta 
disposição do Papa Francisco, tem recebido muitas críticas, 
desde o início de seu pontificado, especialmente por católicos 
mais conservadores e tradicionalistas. A especulação sobre 
a sua renúncia fica reforçada inclusive por posicionamentos 
feitos pelo Papa Francisco, que sinalizam que essa hipótese 
poderia acontecer. Um fator que talvez pudesse dificultar 
essa decisão é o fato de o papa emérito Bento XVI ainda 
estar vivo, com 95 anos, o que criaria uma situação ainda 

mais inédita na vida da Igreja, de ter dois ex-papas. Por isso 
outros analistas avaliam que enquanto Bento XVI estiver 
vivo, Francisco não tomaria a decisão de renunciar. 

Em reportagem publicada no The Washington Post, 
Chico Harlane e Stefano Pitrelli ainda contam que o papa 
Francisco pretende repetir o gesto de Bento XVI visitando 
Áquila, aonde está o túmulo de São Celestino V, que também 
renunciou. Eles afirmam que “nos últimos dias, algumas 
reportagens italianas e internacionais sugeriram que a 
abdicação do papa pode estar próxima – uma teoria baseada 
menos em evidências concretas do que em uma série de 
eventos incomuns programados para o final de agosto, 
começando com o consistório. Os papas normalmente não 
pedem consistórios no final do verão, quando Roma ainda 
está em modo de desligamento de férias. E o papa programou 
uma viagem à cidade de L’Aquila, no centro da Itália, onde 
visitará uma basílica que abriga o túmulo de Celestino V, 
um dos poucos papas a renunciar”. Mas lembram também 
que “ao contrário de quando João Paulo II começou a usar 
uma cadeira de rodas por causa da doença de Parkinson, 
Francisco ainda tem suas faculdades. E a resistência de 
Francisco continua considerável. A dor no joelho o fez pular 
apenas alguns eventos e ele está indo em frente....”. O fato é 
que a idade de 85 anos para um papa que desde o primeiro 

dia de seu pontificado, em 13 de março de 2013, não tirou 
férias e vem trabalhando ininterruptamente. Há cardeais 
nomeados por ele em número para que ele faça sucessor. 

Estejamos em oração para que consiga dar prosseguimento 
à sua missão e que se recupere o quanto antes dos problemas 
de saúde. As atividades podem diminuir, mas é possível 
que ele prossiga até o final do pontificado, como fez São 
João Paulo II. Também recentemente ele promulgou a nova 
Constituição do Vaticano, com reformas que podem dar 
melhor dinamicidade aos dicastérios. O importante é que a 
Igreja, assim como todas as demais instituições da sociedade 
estejam abertas para dar as melhores respostas aos desafios 
do nosso tempo, que requer fé e coragem, para assumir cada 
um, a missão de fazer o bem e propagar a solidariedade, paz 
e justiça. Missão esta não apenas da Igreja, mas de todas as 
pessoas, de todas as culturas e em todas as partes do mundo, 
irmanadas no mesmo propósito do bem comum. 

Valmor Bolan é Doutor em Sociologia. Professor da 
Unisa. Ex-reitor e Dirigente (hoje membro honorário) do 
Conselho de Reitores das  Universidades Brasileiras. Pós-
graduado (em Gestão Universitária pela OUI-Organização 
Universitária Interamericana) com sede em Montreal-
Canadá.

RENUNCIAR AO PAPADO PARA ALGUÉM TÃO DESPRENDIDO DO PODER 
NÃO É HIPÓTESE ABSURDA.
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Paulo Corrêa pede reabertura da CNH 
Social e vagas exclusivas para indígenas

Deputado Paulo Corrêa é autor do pedido que resultou na criação da CNH 
Social (Foto: Divulgação)

Presidente da 
Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso do Sul, o 
deputado estadual Paulo 
Corrêa (PSDB) solicitou 
ao governador Reinaldo 
Azambuja e ao diretor-
presidente do Detran-MS, 
Rudel Trindade, a reabertura 
do prazo de inscrições para 
a CNH MS Social.

Ele também reivindica 
vagas exclusivas para a 
população indígena de 
Amambai, cidade com 
maior número de indígenas 
do Mato Grosso do Sul, 
com cerca de 12 mil pessoas 
de diversas etnias.

“A carteira de motorista 

está custando em média 3 
mil reais e essas pessoas 
não têm condições de 
pagar por isso, então, é 
nosso dever lutar para que 
elas consigam obter esse 
documento gratuitamente 
e não trafeguem mais na 
ilegalidade, porque isso 
põe em risco a vida de 
muitas pessoas”, disse 
o parlamentar, autor do 
pedido que resultou na 
criação do programa.

Na primeira edição, 
foram disponibilizadas 
cinco mil vagas, mas 
a procura foi altíssima. 
Cerca de 70 mil pessoas se 
candidataram e o sistema 

chegou a sair do ar por 
algumas horas.

Paulo Corrêa 
também pediu ao 
Governo recentemente 
vagas exclusivas para 
motociclistas, de modo a 
contemplar entregadores 
via aplicativo. “É muito 
triste que além do risco 
de pilotar por horas, ainda 
tenham que fugir da blitzes, 
por pura falta de dinheiro 
de tirar um documento 
essencial para o trabalho 
deles. Temos que fazer 
justiça a essas pessoas 
que trabalharam pesado 
especialmente durante a 
pandemia”.

IPTU de Corumbá tem 30% de 
desconto para pagamento à vista

Recursos do IPTU são revertidos em serviços para o cidadão (Foto: Clóvis 
Neto/PMC)

O contribuinte que optar 
pelo pagamento à vista do 
Imposto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU) 2022 terá 
desconto de 30%. Já quem 
optar pelo parcelamento, 
que neste ano pode ser feito 
em até 6 vezes, vai usufruir 
de um desconto de 10%. O 
vencimento da primeira 
parcela e da cota única é no 
dia 15 de julho. A segunda 
parcela vence em 10 de 
agosto; a terceira em 12 de 
setembro; a quarta em 10 de 
outubro; a quinta em 10 de 
novembro e a última em 12 
de dezembro.

Os carnês de pagamento 
do IPTU 2022 estão 
disponíveis através do site da 
Prefeitura de Corumbá www.
corumba.ms.gov.br ou 

pelo link http://nfse.
corumba.ms.gov.br:8080/
servicosweb/home.jsf . Os 
pagamentos deverão ser 
efetuados, exclusivamente, 
nas agências do Banco do 
Brasil, Caixa Econômica 
Federal, Casas Lotéricas ou 
ainda via PIX. 

O contribuinte também 
pode solicitar sua guia/carnê 
pelo e-mail: atendimento.
iptu@corumba.ms.gov.br 
ou através do whatsapp, 
pelo telefone 3231-
8573. Em último caso, o 
munícipe pode dirigir-se à 
sede do CAC – Centro de 
Atendimento ao Cidadão, 
localizado na Rua Frei 
Mariano nº. 66 – Centro, 
telefone para contato e/ou 
agendamento: (67) 3907-

5428.
Os contribuintes que não 

concordarem com os valores 
lançados do Imposto Predial 
e Territorial Urbano e/ou da 
Taxa de Serviço de Coleta 
e Remoção de Resíduos 
Sólidos do exercício de 2022 
poderão impugná-los, em 
conjunto ou separadamente, 
solicitando inclusive a 
realização de vistoria “in 
loco”.

A impugnação 
poderá ser protocolizada, 
gratuitamente, até o dia 
do vencimento do IPTU 
2022, através do e-mail: 
a t e n d i m e n t o . i p t u @
corumba.ms.gov.br. E, em 
último caso na sede do CAC, 
localizado na Rua Frei 
Mariano nº. 66 – Centro.

Projeto de Paulo Duarte declara Asilo São 
José, em Corumbá, como Utilidade Pública

O deputado estadual 
Paulo Duarte (PSB) 
apresentou na sessão 
ordinária da terça-feira (21), 
na Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso do Sul 
(Alems) Projeto de Lei 
declarando de utilidade 
pública o Asilo São José 
para a Velhice Desamparada, 
localizado no município de 
Corumbá. De acordo com 
a Lei Estadual n°3.498, 
de fevereiro de 2008, a 
entidade cumpre todos os 
requisitos necessários e está 

Deputado destacou que entidade cumpre todos os requisitos necessários para 
receber o título (Foto: Luciana Nassar)

apta a receber o título de 
Utilidade Pública Estadual.

Fundado em 6 de julho 
de 1942, o Asilo São José 
para a Velhice Desamparada 
é uma entidade civil, sem 
fins lucrativos com sede e 
foro no município sul-mato-
grossense de Corumbá. A 
instituição tem como objetivo 
prestar assistência aos 
idosos desamparados ou em 
situação de vulnerabilidade 
social, visando oferecer 
melhor qualidade de vida em 
regime asilar integral.

Em 2022 o Asilo São 
José completa 80 anos de 
atividades. Para o deputado 
Paulo Duarte “a concessão 
do título de utilidade pública 
estadual à entidade, além 
de ser um presente por 
todos esses anos de bons 
serviços prestados, vai 
facilitar a celebração de 
convênios entre a instituição 
e o Governo do Estado e, 
ainda, o recebimento de 
emendas parlamentares”. 
As informações são da 
Assessoria do Parlamentar. 

Primeira parcela do 13º dos servidores 
estaduais será paga dia 5 de julho

O governo estadual irá 
pagar a primeira parcela do 
13º salário do funcionalismo 
no dia 5 de julho, antecipação 
que já havia sido anunciada 
pelo governador Reinaldo 
Azambuja, mas que ainda 
estava pendente da data 
exata. 

Serão R$ 208 milhões 
a mais por conta da 
antecipação, além de 
cerca de R$ 500 milhões 
referentes ao pagamento do 
salário de junho. 

Legalmente, o prazo 
para o pagamento da 
primeira parcela do 13º 
salário é o último dia útil 

de novembro.  Segundo 
declarações anteriores 
do governador, essa 
mudança atende a pedido 
dos sindicatos de diversas 
categorias do funcionalismo. 
A antecipação foi anunciada 
no dia 20 de junho.

No ano passado, a 
primeira parcela também 
havia sido antecipada para 
julho. Naquele período, 
foram pagos R$ 250 milhões.

De acordo com 
governo estadual, os 
valores deste ano serão 
pagos a 81.117 servidores 
ativos, aposentados e 
pensionistas. Com relação 

a 1ª parte do 13º salário, 
são R$ 104.536.132,77 
para 49.365 ativos e R$ 
104.363.225,31 aos 31.752 
inativos, totalizando 
R$ 208.899.358,08. Os 
números são da Secretaria 
de Estado de Administração 
e Desburocratização. 

O governador Reinaldo 
Azambuja explicou 
que resolveu antecipar 
metade do 13° salário em 
junho, pelo segundo ano 
consecutivo, para atender 
a demanda dos servidores 
estaduais e também 
contribuir com a economia 
local.
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Casal se casa em barco, ao pôr do sol 
em meio a rio no Pantanal de MS

Diferente do 
convencional, Nayara 
Rabelo, de 30 anos, e Gabriel 
Lito, de 28 anos, realizaram 
um sonho ao falarem “sim” 

um ao outro durante o pôr 
do sol, em um barco, sobre 
as água do Rio Paraguai, em 
Corumbá (MS), no coração 
do Pantanal de Mato Grosso 

Os noivos Nayara e Gabriel queriam sair do 
convencional. Toda a cerimônia foi feita em um 
barco-hotel em Corumbá (Fotos: Karla Lyara/
Aurora Filmes/Reprodução)

do Sul.
“Fui visitar diversos locais 

de festa na cidade e nenhum 
me encantou, parecia 
que não proporcionava a 
experiência de estar no 
Pantanal. Aí meu pai teve 
essa ideia de visitarmos o 
barco e quando eu fui, amei 
demais! Tive certeza que 
teriam desafios, mas que 
seria inesquecível”, disse a 
noiva ao g1.

A cerimonialista do 
evento, Karla Lyara, que 

já realizou mais de 300 
casamentos durante sua 
carreira, explica como o 
evento foi desafiador e 
marcante.

“Nunca tinha vivenciado 
uma experiência assim. Em 
um barco, navegando. Não 
podia atrasar um minuto. 
Às 16h30 o barco saiu, às 
17h comecei a cerimônia e 
às 17h14 a noiva entrou. O 
cenário foi cena de filme, de 
novela. Com certeza foi um 
dos casamentos mais lindos 
que já realizei”, conta Karla.

A cerimônia foi realizada 
para 120 convidados e contou 
com uma decoração colorida 
e cheia de flores no dia 18 de 
junho deste ano.

“A experiência foi absurda! 
Estar ali vivendo aquela cena, 
parecia que estava em um 
sonho! A cerimônia foi linda, 
não teve uma pessoa que não 
chorou! Era uma atmosfera 
absurda de amor”, relembrou 

Nayara.
A cerimonialista conta 

que a ideia do casamento 
em um barco no Pantanal já 
estava no coração da noiva a 
muito tempo, antes mesmo 
do bioma chamar a atenção 
do resto do mundo após a 
estreia da novela “Pantanal”, 

mas tinha sido adiado 
por conta da pandemia do 
Covid-19.”Eu acredito que 
agora que as pessoas estão 
tendo mais conhecimento 
do Pantanal, logo teremos 
mais casamentos nesse lugar 
lindo”. As informações são 
do site G1 MS.

Lavanderia Lav Vip tem novo endereço
A Lavanderia Lav Vip 

está funcionando em novo 
endereço. A localização 
na esquina das ruas 15 de 
Novembro e Cuiabá, área 
central de Corumbá, facilita 
ainda mais o acesso de seus 
clientes aos conhecidos 
serviços da mais tradicional 
empresa do ramo na cidade. 

A Lav Vip oferece 
serviços de lavanderia 
doméstica e industrial, 
com lavagem de ternos; 
cobertores; edredons; tapetes, 
cortinas, tênis; bichos de 
pelúcia e roupas em geral.  
A entrega do produto para o 
cliente, após o processo de 
limpeza, é feita em até 24 
horas.

De segunda a sexta-feira, 
o atendimento vai das 08h 
às 12 horas e das 14h às 18 
horas. Aos sábados vai das 
08h ao meio-dia. A Lav 
Vip funciona na rua 15 de 
Novembro esquina com a 
rua Cuiabá, no Centro de 
Corumbá. O telefone é 3231-
1273. A proprietária é Ana 
Amélia de Oliveira Marinho.
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CONSCIÊNCIA

Os impactos ambientais se tornaram um desafio global, que deve ser compartilhado 

por todos. Em parceria com Instituições do Estado, o TCE tem viabilizado projetos, 

como o de Resíduos Sólidos e de Logística Reversa de Embalagens, que estão 

revolucionando a política ambiental nos municípios; além de suas ações internas, 

como o Plano de Gerenciamento de Resíduos Sólidos, o cumprimento da Agenda 

Ambiental na Administração Pública e a implementação da Plataforma TCE Digital - 

em prol da redução do consumo de papel. Afinal, um desafio dessa proporção 

demanda responsabilidade institucional, individual e coletiva.

Servidores, cidadãos e instituições
unidos por um só planeta.

ouvidoria@tce.ms.gov.br

/tcemsoficial

0800-6472266

Arraial do Banho de São João leva mais 
de 30 mil pessoas para o Porto Geral

Foi em grande estilo, 
com mais de 30 mil pessoas, 
a volta da festa do Arraial 
do Banho de São João 
de Corumbá, que pela 
primeira vez aconteceu 
com o reconhecimento de 
Patrimônio Imaterial do 
Brasil – conquistado em 
2021. A primeira noite, 
nesta quinta-feira, 23 de 
junho, marcou o reencontro 
do Porto Geral com os 
andores dos festeiros no 
cumprimento do centenário 
ritual do banho do Santo 
nas águas do rio Paraguai. 

“É um momento especial 
para todos nós, termos o 
Banho de São João de volta, 
com a participação popular, 
o que não aconteceu nos 
anos anteriores por causa 
da pandemia”, destacou o 
prefeito Marcelo Iunes.

Acompanhado pela 
primeira-dama e secretária 
municipal de Assistência 
Social, Amanda Balancieri 
Iunes, o prefeito Marcelo 
Iunes visitou casas de 
festeiros na noite de ontem 
e participou da descida do 
andor oficial da Prefeitura – 

até a Prainha do Porto Geral 
– para banhar a imagem de 
São João nas águas do rio 
Paraguai.

“É uma festa grande de 
volta e, pelo primeiro ano 
com o título de Patrimônio 
Imaterial do Brasil. 
Agradecemos a todos que 
prestigiam essa grande festa, 
que para nós é importante, 
não só no aspecto religioso, 
como também cultural 
e, principalmente, na 
geração de renda e emprego 
para nosso município. 
Agradecemos ao governador 
Reinaldo Azambuja, 
nosso grande parceiro 
no desenvolvimento de 
Corumbá. Aqui, com o 
Banho de São João, temos 
80 barracas, além dos mais 
de 100 ambulantes. Isso 
representa, pelo menos, 
180 famílias beneficiadas 
numa geração média de 
300 a 400 empregos diretos 
e indiretos que terão uma 
renda extra para sustentar a 
família”, afirmou o prefeito 
de Corumbá.

“Temos o São João que 
é a maior festa popular 

do Centro-Oeste que é o 
nosso carnaval; a maior 
festa religiosa do Centro-
Oeste e uma das maiores 
do Brasil que é o nosso São 
João; o Festival de Pesca e 
o Campeonato Internacional 
de Pesca Esportiva, que 
voltou batendo recordes, e 
o Eco Pantanal Extremo, 
que reúne as principais 
provas de esportes radicais 
em Corumbá”, enfatizou 
Marcelo Iunes ao destacar 
a tradição de Corumbá 
em eventos que geram 
renda, emprego e interesse 
turístico.

A primeira noite do 
Arraial do Banho de São 
João ainda contou com show 
nacional da dupla sertaneja 
Rick e Renner.

Programação

No dia 25, sábado, o 
Concurso de Quadrilhas 
começa às 18 horas. 
Às 20 horas começa a 
apresentação de Ronny 
Alejandro; às 21h30 a de 
Tiel e Renan; e às 23h a 
d’Os Garotos. Cristiano 

Garcia encerra a noite, com 
show que começa às 0h30.

No domingo, dia 26, 
Laryssa Alencar e Banda 

se apresentam às 19 horas; 
às 20h30 terá início o show 
regional da dupla Leandro e 
Gaelano (com participação 

especial de Bernardo 
Paredes); e às 22 horas o 
show nacional do conjunto 
Forróçacana.
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Eduardo Riedel sinaliza 
gestão diferenciada para 
municípios do Pantanal

Eduardo Riedel destacou propostas de governo 
durante entrevista

Pré-candidato ao 
Governo do Estado pelo 
PSDB, Eduardo Riedel 
afirmou que em uma eventual 
gestão, a partir de 2023, sua 
administração terá como um 
dos princípios o respeito 
às características de cada 
município. Em entrevista às 
emissoras de rádio do Grupo 
Pantanal de Comunicação, 
na manhã da quinta-feira, 23 
de junho, também destacou 
o crescimento de seu nome 
junto ao eleitorado sul-mato-
grossense.

“Nunca fui candidato, é 
natural que tenha nível de 
conhecimento menor do 
que aqueles que estão há 
muitos anos na política. A 
partir do momento que tenho 
andado e conversado com 
as pessoas, o conhecimento 
vai aumentando e nosso 
projeto e propostas ganham 
reconhecimento e estão 
sendo entendidos e aceito”, 
disse o pré-candidato tucano. 

“Em agosto homologamos a 
candidatura, se Deus quiser, 
e vamos dar sequência 
à essa nossa caminhada, 
conversando com o povo e 
colocando nossas propostas 
para o Mato Grosso do Sul”, 
ressaltou.

Riedel destacou que a 
baixa rejeição à sua pré-
candidatura se deve ao 
fato de sempre manter 
uma conversa franca com 
a população. “Não tenho 
vida politica pública com 
qualquer mancha, ter essa 
menor rejeição, é muito 
positivo. Sou uma pessoa 
muito franca, converso 
olho no olho com as 
pessoas. Essa é a proposta 
da nossa pré-candidatura, 
nosso modelo de trabalho. 
Vejo que a politica foi 
se distanciando muito 
das pessoas, que querem 
resultado para sua vida, que 
só que a politica pública 
pode entregar. Temos que 
resgatar essa ação direta 
com o eleitor e a franqueza 
nos atos”, declarou.

“Nosso plano de trabalho 
vai ser individualizado, 
para cada município. 
Cada um dos nossos 79 
municípios tem suas 
angústias e necessidades. A 
gestão territorial do bioma 
Pantanal é outra abordagem, 
é diferenciada e isso tem 
que ser contemplado. Isso 
é municipalismo, vamos 
ajustar o plano a cada 
município”, disse. 

Rose Modesto vê educação e saúde 
como prioridades para o Estado

Pré-candidata pretende fazer uma gestão mais 
humanizada (Foto: Divulgação)

A deputada federal e 
pré-candidata ao governo 
de Mato Grosso do Sul 
pelo União Brasil, Rose 
Modesto, destacou que 
pretende fazer uma gestão 
mais humanizada, com 
valorização de professores e 
administrativos.

Rose ressaltou também 
que “nenhum governo vai 
conseguir resolver todos 
os problemas que estão 
aí”, mas algumas áreas 
devem ser priorizadas como 
a da Educação, com mais 
investimentos em escolas 
de tempo integral, em 
cursos técnicos e na oferta 
de tecnologia. Na Saúde a 
proposta é fazer uma força-

tarefa com os municípios 
para garantir atendimento 
adequado à população.

A pré-candidata disse 
que um dos grandes 
desafios em Mato Grosso do 
Sul é a segurança pública e 
que pretende aumentar o 
efetivo policial militar e 
civil no Estado. No setor 
social, a proposta é ajudar 
os municípios a fortalecer 
a prevenção à dependência 
química, além de investir 
no atendimento à saúde 
mental e, ainda, em cursos 
profissionalizantes voltados, 
principalmente, para a 
juventude, em uma parceria 
com o setor privado. Com 
informações do site RCN 67.

Marquinhos propõe ‘incentivos 
diferenciados’ para municípios de MS

O pré-candidato do 
PSD ao Governo de Mato 
Grosso do Sul, Marquinhos  
HYPERLINK “https://
www.msnoticias.com.br/
tags/marquinhos-trad/”Trad, 
disse que estuda uma política 
de incentivos diferenciada 
para promover o completo 
desenvolvimento do 
Estado. Para isso, trabalha 
em um projeto que 
atraia empresários para 
municípios menores, 
gerando emprego e 

Marquinhos relatou que as viagens pelo Estado 
têm mostrado à ele a necessidade de mudanças 
estruturantes (Foto: Divulgação)

renda onde hoje muitos 
moradores vivem em 
grande dificuldade.

“Os municípios menores 
necessitam de incentivos 
diferenciados para atrair 
indústrias. Não adianta 
oferecer atrativos para 
empresas de modo idêntico 
a todos municípios, porque 
vão escolher polos maiores. 
Estamos conversando 
com a população, ouvindo 
empresários e incluindo 
em nosso programa de 

Gisele Marques quer recuperação de ferrovias

“As ferrovias serão prioridade no nosso governo”, 
diz pré-candidata (Foto: Reprodução Campo 
Grande News)

Pré-candidata do PT ao 
Governo de Mato Grosso do 
Sul, Gisele Marques, quer 
a recuperação da malha 
ferroviária que corta o 
Estado. “É preciso recuperar 
a história do transporte 
ferroviário no Brasil, 
lembrar que a rede existente 
remonta aos anos 30, e 
infelizmente foi sucateada 
pela política entreguista 
do capital. São escolhas 
políticas equivocadas como 
essa que não podemos mais 
permitir. Para um estado 
como o MS, servido por 
duas grandes hidrovias, 
a integração modal é 
importante, e contribuirá 
com o desenvolvimento 

sustentável; por isso terá o 
meu apoio”. 

“As ferrovias serão 
prioridade no nosso governo, 
na perspectiva de criar 
uma rota de turismo com o 
transporte de passageiros 
cortando o Pantanal, 
passando pelas aldeias 
indígenas e comunidades 
quilombolas, que devem ser 
integradas nesse processo 
para a comercialização do 
artesanato, das farinhas 
(como a de bocaiuva e 
de mandioca) e frutas, 
com passeios guiados 
às belíssimas cachoeiras 
e cânions da Serra de 
Maracaju”. As informações 
são do Campo Grande News.

governo estes projetos para 
desenvolvimento de todo 
o Estado, sem privilégios 
para uns e descaso com 
outros, como temos ouvido 
em muitos lugares por onde 
passamos”, declarou.

O pré-candidato 
destacou a necessidade 
de mudanças na política 
tributária, que hoje 
impede o crescimento 
de quem já investe no 
Estado. “O setor terciário 
é o que mais contribui 

com ICMS no Estado e 
quem é mais sacrificado. 
Temos uma pauta tributária 
extremamente agressiva, 
onde se cobra ICMS com 
produto no estoque e não 
na hora que vende, com 
margem de valor agregado 
de 40% em mais de 80 
produtos. Assim, não 
tem como gerar emprego, 
qualidade de vida, fazer 
justiça social”, concluiu. 
As informações são da 
assessoria e MS Notícias.

André Puccinelli reúne 
pré-candidatos para debater eleições

O pré-candidato ao 
governo de Mato Grosso 
do Sul, André Puccinelli, 
participou de reunião do 
MDB com pré-candidatos 
a deputado estadual e 
federal pelo partido. O 
encontro ocorreu na 
manhã de quarta-feira (22), 
em Campo Grande, para 
apresentação e integração 
dos pré-candidatos.

Entre os assuntos 
tratados, orientações 
gerais nas áreas jurídica 

e contábil, além da 
disponibilidade da sede 
do partido para os pré-
candidatos.

“A reunião foi com o 
presidente do partido no 
estado e todos os assessores 
para essas orientações. 
Temos a chapa completa 
e estamos conversando 
sobre manter a organização 
e planejamento”, disse 
André. As informações são 
da assessoria e Dourados 
News.
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Pré-candidato, Walter Carneiro Jr se diz 
pronto para representar MS na Câmara Federal

Walter Carneiro Júnior foi presidente da Sanesul (Foto: Saul Schram)

Pré-candidato a 
deputado federal pelo PP, 
o ex-presidente da Sanesul, 
Walter Carneiro Júnior, 
concedeu entrevista às 
emissoras de rádio do Grupo 
Pantanal de Comunicação, 
na manhã da sexta-feira, 24 
de junho. Ele afirmou que se 
sente preparado para realizar 
um trabalho na Câmara 
Federal que proporcione 
melhoria na qualidade de 
vida da população sul-mato-
grossense.

“É um motivo de 

satisfação voltar a Corumbá 
e prestar contas do nosso 
trabalho. Estive a frente da 
Sanesul por quatro anos, 
à convite do governador 
Reinaldo Azambuja. 
Fizemos mais de 90 milhões 
de reais em investimentos 
na cidade. Nossos recursos 
foram priorizados para 
começar a universalização 
do saneamento básico em 
Corumbá. Até 2026 teremos 
mais de98% de saneamento 
na cidade”, disse o pré-
candidato.

“É um desafio para 
mim, colocar meu nome 
a disposição. Temos 
condições de construir um 
grande mandato em prol do 
Mato Grosso do Sul. Hoje, 
não temos um deputado do 
interior por Mato Grosso do 
Sul, só da capital. Eu sou do 
interior e moro no interior, me 
sinto preparado e bastante 
motivado para fazer, na 
Câmara Federal, em Brasília, 
uma politica pública que mude 
a vida das pessoas”, afirmou 
Walter Carneiro Júnior.

Deputado Barbosinha 
destaca chapa forte na 
busca pela reeleição

Deputado estadual José Carlos Barbosa, o 
Barbosinha foi entrevistado na manhã de sexta-
feira

O deputado estadual 
José Carlos Barbosa, o 
Barbosinha (PP), confirmou 
durante entrevista às 
emissoras de rádio 
do Grupo Pantanal de 
Comunicação, na manhã da 
sexta-feira, 24 de junho, sua 
pré-candidatura à reeleição 
à Assembleia Legislativa. 

“Estou no meu segundo 
mandato, sou o pré-

candidato à reeleição. Com 
cinco deputados estaduais, 
o PP tem uma chapa muito 
competitiva com grandes 
parlamentares e também 
com nomes novos. Vai 
ser uma eleição bastante 
disputada, estou percorrendo 
o Estado falando do meu 
trabalho na Assembleia. 
Fui líder do governador 
Reinaldo Azambuja 

durante um período muito 
difícil, de crise econômica 
e de pandemia”, disse o 
deputado que também 
foi presidente da Sanesul 
e secretário de Estado 
de Justiça e Segurança 
Pública no governo André 
Puccinelli.

“Sou muito grato a 
Corumbá, nas minhas 
duas eleições em 2014 
e 2018 recebi média de 
quase  mil voto. Isso é 
um reconhecimento pelo 
trabalho que prestamos pelo 
saneamento e abastecimento 
de água desse município”,  
completou o deputado 
estadual. Barbosinha 
ainda agradeceu ao apoio 
dos diretores do  Grupo 
Pantanal de Comunicação, 
Uriel Raghiant e Caibar da 
Silva Pereira, pelo espaço 
na rádio: “muito do que 
construímos na Sanesul 
em Corumbá e Ladário 
foi reconhecida pela 
credibilidade da divulgação 
nas rádios do Grupo 
Pantanal”.

Governo de MS nomeia 1.354 
novos servidores na próxima semana

Para melhorar a prestação 
dos serviços, o governador 
Reinaldo Azambuja 
autorizou a convocação de 
1.354 novos funcionários 
públicos para 26 funções 
na gestão estadual de Mato 
Grosso do Sul. Ele fez o 
anúncio na quinta-feira, 23 
de julho, em Três Lagoas, 
durante a inauguração do 
Hospital Regional da Costa 
Leste.

“Estou nomeando, a 
partir de agora, novos 
servidores estaduais. Não 
vai ficar nenhuma delegacia 
sem delegado. Com essas 
nomeações, o Governo 
do Estado irá reforçar a 
segurança dos presídios, 
as investigações policiais, 
melhorar o aprendizado 
dos nossos alunos, a 
fiscalização do Procon, 
o trabalho da Iagro e da 
Agraer, o atendimento 
à saúde e a atuação da 
procuradoria. Estamos 

nomeando servidores de 
todos os concursos abertos, 
não apenas gerando 
empregos, mas melhorando 
os serviços públicos e o 
atendimento”, afirmou 
Reinaldo Azambuja. 

Desde sexta, dia 24, o 
Governo do Estado iniciou 
as homologações. Já as 

convocações dos novos 
servidores serão publicadas 
ao longo da próxima 
semana, de 27 de junho a 1º 
de julho. O impacto na folha 
será de aproximadamente 
R$ 11 milhões por mês. 
As informações são do 
Portal do Governo de Mato 
Grosso do Sul.

Governador autorizou a convocação para 26 
funções na gestão estadual de Mato Grosso do Sul 
(Foto: Chico Ribeiro)

TCE-MS alerta que 30 de junho é o último dia para o envio das informações do SIAFIC

TCE pede aos municípios atenção ao prazo de envio das informações (Foto: 
Divulgação TCE-MS)

A Secretaria de Controle 
Externo do Tribunal de 
Contas do Estado de 
Mato Grosso do Sul, 
alerta aos jurisdicionados 
devidamente cadastrados 
no sistema e-CJUR, que 
30 de junho é o último dia 
de prazo para que sejam 
enviadas a informações 
referentes a implantação 
e operação do Sistema 
Único e Integrado de 
Execução Orçamentária, 
Administração Financeira 
e Controle (SIAFIC).

Em cumprimento a 
Resolução TCE/MS nº 
168/2022 que dispõe sobre 
o envio do plano de ação 
atualizado consoante às 
disposições do Decreto 
Federal nº 10.540, de 05 
de novembro de 2020.

O plano de ação é um 
processo de planejamento 
e execução voltado para 

adequação dos sistemas 
informatizados de acordo 
com o Decreto Federal 
nº 10.540/2020, que 
estabeleceu padrões 
mínimos de qualidade do 
Sistema Único e Integrado 
de Execução Orçamentária, 
Administração Financeira 
e Controle – SIAFIC, 
utilizado pelos entes da 
federação.

O objetivo do plano 
de ação, é apontar os 
responsáveis pelo 
acompanhamento e 
desenvolvimento de cada 
tarefa, de forma que 
seja possível alcançar os 
melhores resultados.

O Diretor da Secretaria 
de Controle Externo do 
TCE-MS Eduardo dos 
Santos Dionizio reforça 
que além do cumprimento 
do prazo de 30/06/2022, na 
elaboração e atualização 

do plano de ação é preciso 
levar em consideração 
a realidade de cada 
município, se adequando 
às necessidades que 
se apresentam a cada 
momento. “E nesse 
sentido, o TCE-MS vem 
realizando importante 
papel orientador e 
pedagógico, auxiliando 
o Estado e os Municípios 
neste período de 
implantação do SIAFIC”, 
afirma Dionizio.

Para facilitar o 
envio dos documentos, 
o Tribunal de Contas 
disponibiliza em seu Canal 
do Youtube e no Portal 
do Jurisdicionado, vídeo 
tutorial do envio eletrônico 
do SIAFIC e a Live “Plano 
de Ação para Atendimento 
ao Decreto nº 10.540/20 – 
SIAFIC”. As informações 
são do TCE-MS.
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